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拓展资源，为高质量发展提供更坚实保障
本报讯 11月27日，复旦大学

资源拓展专题工作推进会举行。

校党委书记裘新、校长金力出席并

讲话，常务副校长许征主持。机关

部处、院系部门、实体科研机构负

责同志及相关工作人员参加。

作为第一所中国人民间集

资、自主创办的高校，争取社会

支持是复旦与生俱来的办学本

领。裘新指出，拓展社会资源要

发扬“北坡精神”，加快从捐赠工

作向资源拓展工作的转变，加快

汇聚包括广大校友在内社会各

界的“复旦之友”，不仅在精神文

化上打造“复旦人共同体”，也要

围绕复旦打造高质量发展共同

体，做大朋友圈。资源拓展工作

体现使命担当，应大张旗鼓、大

刀阔斧，服务支撑办学和发展，

彰显复旦人高度的价值认同、高

远的视野格局、高雅的文化品

味。捐赠人与学校不仅是捐赠

关系，更是合作伙伴，要善于谋

划运作、拓宽合作格局，让人“与

有荣焉”、为人锦上添花，通过捐

赠关系拓展合作，通过深化合作

推动捐赠。拓展资源的背后是

一种文化的养成，各部门各单位

都应把拓展资源作为应尽之责，

形成热心、用心、贴心的文化。

希望全校形成合力，共同为 120

周年校庆打好基础，为高质量发

展提供保障。

资源拓展工作直接关系到中

国特色世界一流顶尖大学建设，

是一项重要的基础性工作。金力

表示，最近五年，学校在资源拓展

上取得成绩，有力支持了学校延

揽优秀师资、扶助学科建设和科

研、奖掖优秀师生和资助困难学

生、改善校园基础设施、培育育人

文化等方面工作。继续做好资源

拓展工作一要迎难而上、敢于作

为，不等不靠、勇于担当；二要扑

下身子、沉到一线，加强在校学生

的关心培养，加强校友毕业后的

联络、跟踪、托举、关怀；三要谋时

而动、敢于创新，以更加开放灵活

的心态来定义、寻找、争取“大资

源”；四要服务大局、系统集成，铸

牢“一盘棋”思维，构建全方位资

源拓展的大格局。

把复旦建设成具有中国特色

世界一流顶尖大学是中央对复旦

的期盼和要求，也是一代代复旦

人的强国理想。许征在主持时表

示，奋力书写“第一个复旦”新篇

章离不开社会各界和广大校友的

支持。希望各相关部门、各院系

及研究机构切实找准发力点、突

破口，下好资源拓展“先手棋”，扩

大社会合作，健全社会支持长效

机制，多渠道汇聚资源，增强自我

发展能力，携手共进，推动学校教

育事业发展。

会上，财务与国有资产管理

处负责人介绍了学校基本财政

情况。对外联络处负责人现场

发布120周年校庆校友工作及筹

款方案。 本报记者李怡洁

本报讯 复旦大学第51次学

生代表大会、第28次研究生代表

大会日前召开，选举产生了新一

届学生会、研究生会主席团成员。

11月29日，校党委书记裘新

与新一届学生会、研究生会主席

团成员集体谈话。校党委副书记

尹冬梅，上海医学院党委副书记、

副院长徐军及相关部处负责人参

加座谈会。

裘新代表学校党委，对复旦

大学第 51 次学生代表大会和第

28次研究生代表大会顺利召开表

示祝贺。他指出，学生会、研究生

会是党领导下的主要学生组织，

加强对青年学生的政治引领、思

想引领、价值引领，是党赋予学生

会组织的根本任务，也是学校党

委对学生会、研究生会工作的政

治要求。希望学生会、研究生会

把思想引领和价值引领放在首要

位置，成为“复旦胶囊”发挥功效

的重要“催化剂”；把服务同学全

面成长成才作为中心任务，激发

同学内生动力，帮助解决实际问

题；把厚植校园学术文化沃土作

为看家本领，在弘扬复旦精神、繁

荣校园文化方面发挥更大作用。

学生会、研究生会是组织动

员同学们参与各类实践育人活动

的重要力量和平台。会上，新一

届校学生会、研究会主席团成员

立足同学需要，结合具体案例，介

绍引领同学投身学术、文体实践

的做法，讲述组织活动的经验，也

对未来工作提出建议和思考。

国际关系与公共事务学院

2020级本科生刘宇龙介绍，校学

生会在烈士纪念日、升旗仪式院

系接力活动、“传五四薪火”青年

读书交流会等活动中，服务同学

思想成长。通过和研究生会一同

开展的金点子、校园权益信箱

“SU小信箱”解决学生实际需求，

一年内累计解决200余项校园权

益问题。接下来，将继续以“迎新

晚会”“十大歌手”“荧光夜跑”等

品牌项目为主，为繁荣校园文化

做贡献。

“过去一年，研究生会举办

600 余场活动，累计覆盖 17 万人

次，将提案征集、反馈工作融入到

全年工作日常，304件提案回复率

达到95%。”马克思主义学院2020

级直博生管笑笑回顾了过去工

作，并表示，未来将继续打造有温

度、有高度、有深度的学生组织。

发现“文化校历”上研究生会

参与80多个项目，国际关系与公

共事务学院 2021 级硕士生徐振

炀有些惊喜。研究生会在相辉学

术文化节中邀请科学家讲故事，

通过“相辉讲堂”邀请名家大师传

授学科前沿知识，通过“旦博卿云

汇”“科研技能提升营”传经送宝。

大家一致认为，校院两级联

动，可以更好地赋能学生活动，期

待今后实现更好的资源共享和活

动共建。

本报记者章佩林
本报记者成钊摄

裘新与校学生会、研究生会主席团成员集体谈话
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本报讯 11月20日至24日，

校长金力率学校代表团出访英

国、德国，在当地多所高校，就进

一步加强国际合作进行深入交

流。上海医学院、国际合作与交

流处、全球公共政策研究院、外

国语言文学学院相关负责人等

陪同出访。

在英国期间，金力一行拜访

驻英大使，访问伦敦政治经济学

院、伦敦卫生与热带医学院等。

11月20日，金力一行拜访中

国驻英国大使郑泽光，介绍复旦

大学与英国高校的合作情况。

郑泽光表示，英国教育产业影响

力大、软实力强，中国在英留学

生数量大，双方应充分发挥教育

合作的积极作用，推动中英两国

关系顺利发展。金力表示，复旦

大学一贯重视学生的国际化培

养，不断拓宽学生的国际化视

野，并持续提高国际合作的层级

和规模，打造品牌效应，努力搭

建好连接中英教育科技的桥梁。

11月21日，金力一行在伦敦

政治经济学院（LSE）访问，并出席

第二届“复旦-LSE 学术年会”。

同时，参访LSE公共政策学院，深

入调研复旦-LSE 全球公共政策

研究中心和分中心建设情况。

在德国期间，金力一行访问

科隆大学、慕尼黑大学等，并慰

问当地校友及交换生。

11 月 23 日至 24 日，金力一

行访问慕尼黑大学，与校长Ber-

nd Huber 等举行会谈。双方强

调，要加强人文领域合作，同时

开拓在医学、生物等方面的合作

交流，并宣布明年 9 月将由复旦

大学在上海承办慕尼黑大学中

国学术网年会。

来源：国际合作与交流处
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本报讯 11月28日，“时代楷

模”、上海市黄浦区卢湾一中心

小学党支部书记兼校长吴蓉瑾

走进复旦校园，以“教有真情，育

无止境”为题，向计算机科学技

术学院、信息科学与工程学院、

代谢与整合生物学研究院师生

分享从教心得。

多年来，吴蓉瑾倡导情感教

育，提出“教有真情，育无止境”

的办学理念，在教育教学过程中

“既抓高质量，又懂真情感”，是

她对自己和老师的要求。她扎

根基础教育一线，被学生亲切地

称为“云朵妈妈”；她用情感教育

浸润学生，用数智技术推动智慧

校园建设，用实际行动书写着

“教育家精神”。

校党委常委、宣传部兼教师

工作部部长陈玉刚，复旦基础教

育集团主任赵昕等相关单位负责

人出席报告会。江湾校区各单

位、复旦大学第二附属学校教师

代表也聆听报告、互动交流。计

算机科学技术学院党委书记王新

主持报告会。会上，吴蓉瑾受聘

为复旦大学计算机科学技术学院

思想政治教育工作首席顾问。

本场报告会由计算机科学技

术学院、信息科学与工程学院及

代谢与整合生物学研究院联合主

办。会后，计算机科学技术学院

党委与上海市黄浦区卢湾一中心

小学党支部签署共建协议。

本报记者李斯嘉
本报记者成钊 摄
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校董助学校建设
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本报记者 李怡洁等


